

Reconocimiento del Gobierno de la U. R. S. S. y rompimiento de relaciones con FRANCO!

Esas deben ser las verdaderas consignas de todos los pueblos DEMOCRATICOS de AMERICA

Más en Serio que en Broma

¿CRISIS MINISTERIAL?

Parece que Mechito quiso irse de su sillón ministerial, debido a la evidente divergencia que existe entre el Presidente de la República y él, sobre la beligerancia que están tomando los "sindicatos rojos".

Según dicen, Mechito se calzó unos zapatos de tacón alto para verse más alto, se rellenó el pecho con una piel de zorro plateado para sentirse hombre de pelo en pecho y muy echado para atrás se dirigió al despacho del Dr. Calderón Guardia. Con gran énfasis le habló así al Presidente de la República:

—Vea, Doctor, si el Gobierno de Ud. no retira su firma de la Declaración de las Naciones Unidas formulada en Washington a principios de este año, para combatir al Eje, yo me voy. No puedo formar parte de un Gobierno que es aliado de esa banda de saltadores criminales de Moscú. Yo no quiero ser cómplice de ellos. Que lo sea Mister Roosevelt si quiere, pero un Luis Demetrio Tinoco hijo, ¡nunca! ¿Cómo es posible que su Gobierno firmara un compromiso de cooperación junto con el Gobierno de la Unión Soviética, compuesto de individuos que no están contentos con la democracia tal como es, sino que quieren que la democracia cobije también a la vil chusma? A mí me ha revelado el propio Espíritu Santo que me quiere mucho por mi devoción y por haber sostenido con arrojo sin igual la causa de los Jesuitas en la campaña que acabamos de librar, me ha revelado, digo, que Stalin mismo envía órdenes a los "sindicatos rojos" de Costa Rica, fundados en 1868 por Marx y Bakunin bajo la inspiración de Pitágoras y de Savonarola y reformados el año pasado por Manuel Mora, que quiere convertirlos en instrumento electoral. En nombre de ellos, Mora piensa llegar al poder para convertir a nuestra tranquila Costa Rica en un caos bolchevique con Planes Quinquenales y todo. Si Mora se sale con la de él, nos man dará a asesinar a todos los simpatizantes de la democracia nazi-falanjista, que es la única que yo respeto.

A esta avalancha de palabras que más parecían salir con el hueso de la nuca que por la boca, el Dr. Calderón respondió con tono mesurado:

—Sí, mi querido Luis Demetrio, tiene Ud. razón. Con tal de que no abandone su puesto desde el cual ha creado la más peregrina de las Universidades que vieron los tiempos, yo retiraré mi firma de este pacto tan contrario a la idea que de la democracia tienen en Costa Rica picadistas, ulatistas, jainistas y demás ciudadanos. Ese Pacto amenaza la estabilidad de nuestra democracia que más parece estatua que cosa viva. Quédese Ud., amigo mío, a fin de que defienda la recién nacida Unión del Magisterio, del peligro "rojo". También le pido ayude el Sindicato Cristiano de Claudio Cortés, que puede convertirse en Sindicato Cortesista.

Y Mechito salió muy contento y orondo a sentarse de nuevo en su sillón ministerial.

EL COMITE LIPISTA PARA INVESTIGAR LAS ACTIVIDADES ANTI-COSTARRICENSES DE LOS MAESTROS COMUNISTAS.

El Ministerio de Educación va a nombrar una comisión investigadora de las actividades anti-costarricense y anti-democráticas de los maestros comunistas. A la cabeza de ella irá el profesor don Luis Felipe González, fundador de Patronato Nacional de la Infancia, quien con inaudita perspicacia ha descubierto el tamal comunista oculto en el seno virginal de la Pedagogía. Por otra parte, el Sr. González tiene el mérito singular de haber inventado el siguiente vocablo que ha enriquecido la lengua de Cervantes: "Paidofilavia". Este vocablo extraordinario fué aceptado en un Congreso del Niño que se celebró en la República Argentina y que es presea de orgullo para nuestra Tiquicia.

—¿Qué significa esta palabrota?—preguntará el curioso lector.

A lo que nosotros contestamos:

—Sepa Judas y que lo averigüe Vargas.

La investigación arriba apuntada la llevará a cabo don Luis Felipe en compañía de otros maestros y profesores alarmados con el Comunismo. Parece que se ilustrarán sobre lo que es Comunismo, en la obra del profesor Moisés Vincenzi, titulada "Marx en la Fragua", y que fué muy celebrada por Lilito, cuando Lilito ocupaba el sillón que hoy ocupa Mechito.

La investigación se hará a la luz de la linterna sorda del profesor González Flores, y al amparo de su menguada claridad descubrirá los crímenes y los complots moscovitas de Carmen Lyra, Luisa González, Carlos Luis Sáenz, los Ferreto, etc., etc. ¡Qué tramas bolcheviques, indecorosas y nefandas saldrán de la oscuridad! El profesor de la Paidofilaxis sabrá defender a la niñez y al estudiantado, de la prostitución marxista-leninista de los sindicatos rojos, pesadilla de Mechito. Con voz segura—sin asomo del tatarateo de que adolece la frase del profesor González Flores, delatará las maniobras de estos malvados que actúan dentro de la Unión de Maestros, a través de la cual piensan apoderarse primero del alma del niño hipotético, luego de la del adolescente y por último de la de todo el país. Con paso de gato macilento y morisco irá por las tinieblas y vericuetos y arrancará a "la plana mayor de la docencia comunista" la bandera del "nazismo-moscovita". Si es posible, la comisión dicha, enviará a la cárcel a todo maestro que se interese por la vida material de sus alumnos.

PROGRAMA DE LA SEMANA SOVIETICA DEL 7 DE NOVIEMBRE, EN CELEBRACION DEL 25 ANIVERSARIO DE LA REVOLUCION RUSA

MARTES 3 de Noviembre: Mitin en Alajuela. Hablarán los compañeros Manuel Mora y Luis Carballo.

MIERCOLES 4 de Noviembre: Mitin en Cartago. Hablarán los compañeros Luisa González, Edgar Brenes y Jaime Lobo.

JUEVES 5 de Noviembre: Mitin en Heredia. Hablarán los compañeros Manuel Solís, Manuel Mora, Arnoldo Ferreto.

VIERNES 6 de Novbre.: Trasmisión de radio, a cargo de los compañeros Carmen Lyra y Arnoldo Ferreto.

SABADO 7 de Noviembre: Mitin en San José, organizado con la participación de todas las agrupaciones anti-fascistas. Hablarán: Manuel Mora en representación del Partido Comunista, don Fernando Valverde en representación del Frente Nacional Anti-nazi; Víctor Cordero, en representación de los sindicatos Obreros, José Arguedas en representación del movimiento campesino, y Edgar Brenes en representación del Frente Juvenil Democrático.

SABADO 7 de Noviembre: Mitin en Puntarenas. Hablarán: el compañero Fallas y otros oradores del Partido.

SABADO 7 de Noviembre: Mitin de inauguración del local del Partido en puerto Limón. Hablarán los compañeros José A. Rodríguez, Rodolfo Guzmán y Carlos Luis Sáenz.

Manuel Mora desenmasca...

—Viene de la pág. 2*

esta situación desde hace varios años. El Partido Comunista y los Sindicatos han presentado planes concretos que de haber sido atendidos, en gran parte, habrían podido ahorrarnos las congojas que estamos padeciendo. No se nos atendió. Y ahora que la crisis está en su apogeo, ahora que hay hambre en las filas del pueblo porque no producimos ni siquiera el arroz y los frijoles que nos comemos, ahora que la más dura de las realidades nos indica que hay un abismo frente a nosotros, es que salen los agentes de la Quinta Columna a pontificar. ¿QUE HAN HECHO JORGE VOLIO, LUIS DOBLES SEGREDA, LUIS FELIPE GONZALEZ, LUIS DEMETRIO TINOCO y otros más, durante estos últimos años? Pues COMER A DOS CARRILLOS tranquilamente. El caudillo de la plebe de otra hora, "la revolución viviente" como él mismo se llamaba, ha vivido divertido, disfrutando de buenos sueldos del erario en tanto que el pueblo de obreros y campesinos que él trató de insubordinar y convertir en agua de molino político, avanzaba derechamente al caos económico. No levantó su voz. No marcó un solo rumbo. "COMIÓ Y CALLÓ", como los jóvenes de González Prada. Hoy, que ese pueblo miserable se organiza para conseguir que le mejoren sus salarios y le den pan barato, JORGE VOLIO sale a la prensa a dar la voz de alarma a la burguesía a quien ayer atacó y llenó de denuestos demagógicos. Pero me estoy desviando un poco de mi asunto. Lo que pretendo que quede claro es lo siguiente: que es un crimen que se atribuya a movimiento político la actividad de un pueblo en demanda de su pan. Pero bien, lo cierto es que la crisis le ha venido de perlas a la Quinta Columna para sus fines. Dentro de un momento me referiré de nuevo a este tema.

¿A qué se debe la inquina de "La Tribuna" contra el movimiento sindical? Se dice que la Quinta Columna para aprovechar al General Pinaud en su campaña de desorganización y de escisión, le puso al frente un trazo rojo: lo hizo creer que los sindicatos iban a hacer a don Otilio Ulate candidato a la presidencia de la República. En cuanto a la actitud de don Luis Demetrio Tinoco la consiguió la Quinta Columna por medio de la religión. No quiero decir con esto que el Arzobispo le girara instrucciones al señor Tinoco. Lo que quiero decir es que el señor Tinoco, que tiene aspiraciones presidenciales y que es católico ferviente, oró que aquella oportunidad le venía de perlas para levantar una bandera grata al señor Arzobispo y que podía ser grata también al capital en momentos en que don Jorge Hincapié acababa de renunciar su candidatura. Como se ve, en este caso, es la política la palanca usada por la Quinta Columna. Don Carlos María Jiménez—que es antinazi auténtico—creyó conveniente solidarizarse con su colega el señor Tinoco.

Para que se vea más claro en el fondo de esta maniobra, permítaseme ahora fijar la atención sobre los personajes que están haciendo la campaña anticomunista y antisindicalista.

Aparece en primer lugar JORGE VOLIO. ¿A quién le puede caber duda de que este señor sacerdote renegado es un fascista? ¿Habrá olvidado el pueblo aquellas famosas declaraciones que dió a la prensa, proclamando las excelencias del manganillo y del aceite de ricino como los símbolos de su movimiento? ¿Habrá olvidado sus alabanzas a Mussolini y sus cánticos a Franco? Todo eso está escrito y publicado. Podríamos admitir que el panegirista de Mussolini ayer no más, sea en la realidad en estos momentos un enemigo de Mussolini? Tiene credenciales este señor para convertirse en paladín de nuestra democracia? ¿Y LUIS DOBLES SEGREDA? No habría sido mejor que esta cotorra lírica se quedara escondida en su mansión campestre de San Francisco de Heredia? ¿Con qué derecho opina sobre democracia el hombre que movió el incensario ante todos los titeres que Hitler tiene despotizando a España? ¿Cree Luis Dobles Segreda que ignoramos que él es parte del movimiento hispanista creado por Hitler para facilitar su penetración en la América Latina? Que el Partido Comunista no es más que odio, dice él. Sí, odio a muerte contra la injusticia. Odio en que ha y más respeto por la vida humana que en todas las palabras de amor acaramelado que Dobles Segreda ha pronunciado a lo largo de su existencia y tras las que no hay sino egoísmo. De LUIS FELIPE GONZALEZ, quisiera no hablar, porque comprendo que este hombre, que es un pobre diablo con título de profesor de Estado, está respirando por una herida. Un día de tantos salió atacando las Garantías Sociales, según entiendo herido porque el Gobierno no le había enviado a pasear no recuerdo a qué lugar con el pretexto de un congreso pedagógico. Pero no se limitó el señor González a atacar las garantías. Atacó también al Partido Comunista. Entonces le salió al encuentro. Desde entonces es enemigo mío. Sus pocas capacidades no le permiten reaccionar nunca con nobleza. Ha reaccionado contra el movimiento obrero porque cree que yo tengo vinculaciones con él y es así como también se ha convertido en instrumento de la Quinta Columna. En su último reportaje aplaude lo que juzga que es una actitud reaccionaria del Gobierno. Es decir, aplaude al Gobierno de quien ha estado hablando pestes y para quien ha venido pidiendo una revolución en las esquinas de la ciudad de Heredia. Se ha permitido este señor hablar despectivamente de los maestros comunistas entre los que ocupa lugar prominente Carlos Luis Sáenz.

AYUDA a la Unión Soviética en HOMENAJE a Stalingrado

Buenos Aires. Oct. (SPC). Correo Aéreo. — Los diversos organismos de ayuda, junto con prestigiosas figuras nacionales, acaban de lanzar simultáneamente a todo el país, un llamamiento, para recaudar en un mes de homenaje a Stalingrado, cinco millones de pe-

sos, para ayudar a la Unión Soviética. Este llamamiento se ha hecho después de haber rebasado la consigna anterior de un millón de pesos para el cuarto embarque. Gran entusiasmo se ha apoderado de todo el movimiento antihitleriano.

Pero sus palabras para estos maestros no son sólo despectivas; son también injuriosas. Esto obligó a Carlos Luis Sáenz a hacer una revelación que yo quiero subrayar. Carlos Luis Sáenz, el maestro rojo, es el autor de una serie de trabajos que Luis Felipe González ha publicado con su nombre y que le han permitido cosechar algunos laureles que no se merecía. CLAUDIO CORTES es el otro adversario implacable. Claudio Cortés tendrá autoridad para atacarnos, cuando consiga que Hitler le devuelva el tintero que le obsequió, elaborado por trabajadores del Ferrocarril al Pacífico, o cuando consiga que las cruces gamadas con que recibió a los marinos alemanes se conviertan en cruces de Cristo o cuando nos demuestre que ya no le guarda gratitud a Hitler por el paseo en aeroplano con que el Fuehrer lo agasajó durante su viaje a Alemania. Estos son los hombres que nos atacan. Estos son los hombres que tratan de salvar a la democracia costarricense.

Pasemos ahora a los argumentos. Si dispusiera de tiempo en esta radioemisora, daría lectura a una serie de frases de Hitler contra el movimiento sindical consignadas en "Mein Kampf". Vería entonces el pueblo, con asombro, que los enemigos del movimiento obrero en Costa Rica no hacen otra cosa que copiar, con ligeras variantes, las palabras del fuehrer alemán. Tengo aquí cuatro discursos de Mussolini. En uno de ellos ataca el movimiento sindical rojo. La misma cosa. Asombrosa coincidencia en ideas y en palabras de los dos dictadores europeos con los depuradores de nuestro sindicalismo. Todos hablan pes tes de los sindicatos rojos. Todos declaran que los sindicatos rojos son instrumentos de una entidad internacional misteriosa. Pero vamos a algo más práctico. Observemos algunos de los argumentos de mayor bulto hechos en estos días.

Don Luis Demetrio Tinoco acusó a los sindicatos rojos de estar dependiendo de una internacional sindical con residencia en Moscú, y de estar orientados por las doctrinas de Marx y de Bakunin. Don Luis Demetrio Tinoco ha oído campanas y no ha sabido dónde. La internacional sindical hace mucho tiempo que no existe. Lo que hoy existe es una alianza de los sindicatos soviéticos con los sindicatos británicos. Los sindicatos de ambos países se han unificado mediante un comité de enlace que coordina su acción. Esto quiere decir, que los sindicatos británicos elogiados por don Luis Demetrio Tinoco en su discurso y presentados como modelo de sindicatos, están enlazados con los sindicatos soviéticos abominados por don Luis Demetrio en el mismo discurso. Tenemos aquí ya dos afirmaciones falsas: se refiere a la existencia de una entidad que no existe desde hace varios años, y presenta a los sindicatos soviéticos y a los sindicatos británicos en forma falsa. Pero viene algo más grave: la primera Internacional se rompió por que hubo dentro de ella un choque entre Marx y Bakunin. Marx representaba dentro de la internacional el socialismo y Bakunin el anarquismo. Desde entonces existe una pugna irreconciliable entre anarquistas y marxistas. ¿Cómo pudo entonces el señor Tinoco decir en una asamblea de maestros que los sindicatos de Costa Rica —que llamó "rojos"—están inspirados por el Partido Comunista y por Bakunin? El señor Tinoco se complace en acentuar la diferencia entre una organización de maestros y una organización obrera. La primera, —dijo el Ministro— está integrada por gente culta. Pues yo le aseguro a don Luis Demetrio Tinoco que el menos culto de los militantes del Partido Comunista, no desbarraría como lo hizo él su famoso discurso del Teatro Nacional. Afirmó el señor Tinoco que los sindicatos están dirigidos por el Partido Comunista y que van a servir a los intereses electorales de ese Partido. El Sr. Tinoco ve por todas partes intereses electorales. Su concepto de la democracia no le permite pensar otra cosa. No comprende que ya los trabajadores quieren algo más que servir de escalera para que los "vivos" suban a comerse las uvas. Es posible que el Partido Comunista tenga alguna influencia en el movimiento sindical, pero no en el terreno político sino en el terreno económico social. Esa influencia—de existir—se podría explicar por dos razones: porque la clase trabajadora sabe que el Partido Comunista es la expresión política de sus intereses; porque la clase trabajadora ha visto al Partido Comunista y a sus dirigentes al frente de sus luchas sin temor a consecuencia; porque la clase trabajadora ha visto a los diputados y regidores comunistas poniendo en peligro sus curules para ser leales a su condición de dirigentes obreros; porque la clase trabajadora sabe que los dirigentes del Partido Comunista no son comerciantes políticos y son capaces de poner siempre los intereses electorales del Partido a un lado para darle primacía a los intereses económicos de la clase trabajadora; y porque la clase trabajadora sabe que sus mejores dirigentes sindicales son comunistas, porque el Partido Comunista que no se limita a actuar en épocas electorales, se preocupa en todos los momentos del año por darles cultura y capacitación general a todos sus militantes. Sin embargo, afirmo con toda mi sinceridad, que seríamos unos imbéciles los dirigentes del Partido Comunista, si quiséramos aprovechar a los militantes comunistas que actúan dentro de los sindicatos para realizar maniobras electorales. Eso sería apuñalar el movimiento obrero. Eso sería desarmar a la clase trabajadora. ESO FUE LO QUE HIZO JORGE VOLIO. Eso no lo haremos nosotros jamás. Para conquistar prebendas electorales, nosotros no necesitaríamos crear—como se nos atribuye—un movimiento sindical rojo. Para eso nos bastaría maniobrar dentro de la política del país como maniobran los demás. Y nos evitaríamos las molestias que da la lucha social. Nosotros no luchamos por prebendas. Nosotros luchamos por redimir al pueblo de la miseria y seríamos desleales con nuestros fines si prostituyéramos el movimiento sindical utilizando los sindicatos para nuestros fines. Los trabajadores saben una cosa: que cuando se trata de luchar contra los desmanes del capital, sólo el Partido Comunista está con ellos; los otros están con ellos exclusivamente en las épocas electorales. Pero todo esto nada tiene que ver con el movimiento sindical. El movimiento sindical tiene su independencia y no será el Partido Comunista quien maniobre para quitársela. Oigase este ejemplo: el sindicato de panaderos, que está catalogado entre los sindicatos rojos por nuestro enemigo, está integrado en un 90 por ciento por cortesistas. Que digan los panaderos cortesistas si alguna vez los dirigentes comunistas de su sindicato los han presionado para que cambien de color político. Se ha anunciado con insistencia una investigación dentro de los sindicatos por una comisión de diputados para precisar el carácter político electoral de los mismos. Yo exijo que se practique esa investigación. Dentro de los sindicatos hay adversarios del Partido Comunista. En el Comité Nacional de Enlace hay cortesistas y hay picadistas. Que digan todos esos trabajadores si el Partido Co-